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《第２回ＰＴＡ全体委員会報告》 １２月 4日（月）午後６時３０分～八中２階多目的室にて 
 

◎会長あいさつ  
日頃より PTA活動にご協力いただきありがとうございます。 
皆さんとお会いできる貴重な機会ですので、充実した意見交換ができればと思っております。 

よろしくお願い致します。 

◎校長先生あいさつ 
日頃より本校の教育活動にご協力賜りましてありがとうございます。 

現在校長室にて、3年生の面接試験練習を一人 15分程しております。緊張から涙を流してしまう生徒、非

常に流暢にこちらの質問に答えてくれる生徒、予想していたものと違う結論に達する生徒と、受け答えは

様々で、自分の意見を相手に伝える力の差はありますが、どの生徒も真剣に取り組んでいます。 

11 月 26 日にはスピーキングテストが実施されました。1 番最後は、「遠足に行くには山登りがいいか、美

術館巡りがいいか、どちらがいいですか。英語で答えて下さい。」という問題でした。かなりレベルが高いよう

に感じました。まずどちらがいいのか、なぜいいのかという理由を明確にし、自分の意見をしっかりと持ち、

いままで習った英単語を思い出し、並び替え、相手に気持ちを伝えなければなりません。 

このように、生徒たちが自分の気持ちを述べるという場面が非常に増えているように感じていますので、

本校では、どの授業にもグループ学習を盛んに取り入れ、話し合いの時間を作り、自分自身の意見を言える

ようになることを指導しております。 

引き続きご協力のほど宜しくお願い致します。 

◎副校長先生あいさつ 

日頃より、本校に寄り添っていただきありがとうございます。 

現在全学年三者面談を実施しております。学校でのお子さんの様子を聞き、成長を感じ、これからのますま

すの成長に繋がる機会となればと思っております。 

引き続きご協力をお願い致します。 

◎学年主任より 

【１学年主任】 久下先生より 
合唱コンクールでは、どのクラスも一生懸命、クラス一丸となって取り組み、結果もかなり接戦となり、審 

査員の方々の頭を悩ませたことと思います。心に残る素晴らしい合唱を聴くことができました。 

年明けにはスキー教室があります。今生徒たちはその準備を着々と進め、教員は、よりよい教室になるた

めの指導をしております。スキーの講習班も編成しています。スキー場は、昨年度と同じ「木島平スキーリ

ゾート」ですが、今シーズンから、「スキーリゾート ロマンスの神様」と名称が変わりました。 

怪我のないよう、また帰宅後に、楽しかった思い出をご家族に話したいという気持ちになるような教室に 

したいと思っております。 

 

【２学年主任】 守谷先生より 
夏休み明け9月4日～8日まで職場体験がありました。コロナ禍で3年実施できませんでしたが、今年度 

再開されました。普段出来ない貴重な体験をさせていただき、体験先の職場の方々には大変お世話になり、 

感謝しております。 

その後は合唱コンクール、そして定期考査があり、11月 28日には校外学習に行ってきました。「ルールの 

中で楽しく学習する」という思いが込められたスローガン通りの行動ができ、大きなトラブルもなく、実施で 

きました。上野の紅葉がとても綺麗だったのが印象的でした。 

12月1日から三者面談がはじまりました。進路に向けての意識向上や実際の動きも、冬休み明けからの3

年生 0学期の指導に繋げていきたいと思います。 



【３学年主任】 角能先生より  
 夏休み明けに修学旅行がありました。残暑厳しい中で、熱中症の心配をしながらの実施となりましたが、
充実した楽しい 3日間を過ごせたのではないかと思います。 

修学旅行後は定期考査や合唱コンクールがあり、かなり時間に追われる毎日だったかと思いますが、一

人一人、また、クラスが一つとなって頑張って乗り越えていると感じています。 

現在は三者面談をしています。ほとんどの生徒の目標が定まり、その目標に向けてこれから頑張ろうと

いう雰囲気がある中、まだ少し不安を抱えている生徒もいますので、これからも学年団で支え、残りの 4か

月生徒とともに頑張りたいと思います。 

◎各委員会より活動計画,報告,予定・・・別紙 1参照 

◎ＰＴＡ役員より  

＊緑ヶ丘・仙川まちづくり協議会   
11月 12日（日）地域防災訓練 in本校校庭 

天候がすぐれない中、馬場校長先生,PTAの皆さま,ご参加いただきありがとうございました。参加された 

皆さん一人一人が真剣に訓練に臨まれていました。しかしながら、参加人数がスタッフを含め９８名と少な 

く、いざという時のために、一人でも多くの方,そして中学生にも地域防災を学べる場に積極的に参加して 

欲しいと感じました。来年は緑ヶ丘小学校校庭での開催となります。先生方,参加されたことのない皆さま 

も参加してください。  

11月 19日（日）寄せ植え教室 in緑ヶ丘地域福祉センター大集会室 

養護の行冨先生,参加された PTA役員の皆さまありがとうございました。 

11月 26日（日）緑ヶ丘・仙川地域ふれ愛のつどい in緑ヶ丘地域福祉センター 

コロナ禍により中止,縮小しての開催が続いていましたが、今年完全復活し開催されました。八中生徒会役 

員 2名が舞台の司会,こどもフリースペースごりらから八中生ボランティア 1名が出店のお手伝い,ダンス 

部が舞台で発表をしました。また、八中 PTAはイベントスタッフ 2名でおにぎり屋を出店しました。ご協力 

ありがとうございました。依頼する前に八中生からボランティアの立候補があり、実行委員の皆様が感心 

されていました。八中生の親としてとても嬉しく思います。 

今後の予定 

月一回みんなの森を守る為の勉強会、12月 17日（日）緑ヶ丘小学校ビオトープの球根の植替え、2月 17 

日（土）第 2回うたごえサロン、3月下旬桜まつり 

詳細が決まり次第、お知らせいたします。 

☆今年もまちづくり協議会主催のイベントにご参加,ご協力いたただきありがとうございました。馬場校長  

 先生におかれましては、定例会,イベントにもご参加くださりありがとうございました。イベントに参加す 

る八中生からは、「校長先生いつも見に来てくれるね」と、うれしはずかしながらの報告を受けています。 

子どもたちへの温かい見守りありがとうございます。来年も、先生方,PTAの皆さまご協力をお願い致 

します。 

＊健全育成滝坂地区委員会 
  活動報告    7/23(日)よってんべ～つつじヶ丘ふれあい夏まつり 2023出店手伝い 

8/27(日)ソフトボール夏休みお楽しみ会手伝い 

10/ 5(木)研修会(スポーツトレーナー指導による歩き方教室)参加 

11/18(土)夏まつり報告,反省会参加 

11/26(日)調布市親善ソフトボール大会応援,手伝い 

今後の予定  定例会参加 ソフトボール練習見守り 2月東部四区ソフトボール親善試合手伝い 

＊緑ヶ丘児童館運営委員会 

10月 15日(日)児童館まつり 午前 10時〜午後 2時 

当日はあいにくの雨で寒い一日でしたが、多くの方に来場いただきました。 

児童館和太鼓サークルによる演奏やよさこいチーム『彩羽-iroha-』によるよさこいの披露がありました。 

今回は事前に配布をする従来のチケット制をやめ、誰でもゲームは無料で参加でき、飲食はお金をいただ 

くという初の試みをしました。チケット制をやめた 1番の理由は、チケットがないから参加できないことが 

ないよう、ふらっと立ち寄っても遊べるという本来の児童館の姿でありたいという思いでした。 

飲食は、フランクフルト,焼きそば,お汁粉,ドリンク,ジェラートで、ジェラートは寒い日でしたが完売、焼きそ 



ばやフランクフルト等も午後 1時過ぎには完売しました。八中 PTAは小学生ボランティアが出店する駄菓 

子くじとスーパーボールすくいの見守りをしました。どちらのお店も大盛況で、子ども達だけでよく頑張っ 

てくれました。 

各団体の皆様,保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。 

＊緑ヶ丘・仙川地域ふれ愛のつどい実行委員会  
まちづくり協議会で実施報告済み 

  ふれ愛のつどいは、調布市社会福祉協議会主催(事務局)で年 1回開催されている小地域交流事業です。 

  地域のなかで一人ひとりがお互いに支えあい、助けあって健康で安心した生活が送れるような「集いの 

場」づくりや、地域の特徴をいかした世代間交流活動を行っています。会場は緑ヶ丘地域福祉センターで、 

個人ボランティア,民生児童委員,老人クラブ,自治会,福祉施設、学校などの協力を得て組織された実行委 

員会で自主的に運営されています。 

  ＊学校保健委員会  
議題 1.定期健康診断の結果 

2.保健室利用状況 

3.給食におけるアレルギー対応について 

4.保健教育について 

5.学校環境検査について 

☆定期健康診断で虫歯の割合が高学年になるにつれて高い傾向があります 

☆学校環境検査では、水道水,プールの水,給食室等の全て基準値をクリアしていました 

＊二十歳を祝う会 〈成人年齢引き下げにより、『新成人を祝う会』から『二十歳を祝う会』と改名〉 
調布市二十歳のつどい(旧成人式)は、令和 6年 1月 8日(月・祝)午後 2時～3時に、調布市グリーンホ 

ール大ホールで開催予定です。コロナ禍は二部制でしたが、コロナ禍前の一部制に戻ります。成人年齢が 

18歳に引き下げられましたが、調布市では今後も二十歳を対象に開催される予定です。 

二十歳を祝う会は、同日正午～午後 1時 10分に、調布市グリーンホール小ホールと調布駅前広場で開催 

予定です。卒業生とその保護者、先生方との再会の場となっています。卒業生の保護者が思い出の写真や 

恩師からのメッセージカードなどを展示する八中ブースを制作中です。毎年多くの方が集まり、賑やかで 

華やかな会となっています。 

＊P連中学校親善ソフトボール大会   

  11/5(日)調布基地跡地屋外運動施設 E5,6グランドで開催されました。 

   結果は 1勝 1敗。先生 5名,保護者 10名が参加し、楽しい１日を怪我なく過ごすことができました。応 

援に来て下さった校長先生ありがとうございました。来年も参加し、初優勝を目指したいと思います。 

P連の体育行事は４つありますが、今年度八中が参加できたのはこのソフトボールのみです。来年はバ 

レーボール,卓球,バドミントンにも参加できればと思っています。 

 

＊Ｐ連の会議および進学フェア 
・調布市公立学校ＰＴＡ連合会（Ｐ連） 

調布市立小中学校のＰＴＡ会長と各校の校長先生が理事になっており、年3回理事会が開催され、学校運 

営等について様々な議論がされています。またエリアにより 3つのブロックに分かれており、理事会の前 

にはブロック会議というのも開かれます。 

今回のテーマは、調布市が今年から導入したコミュニティスクールについての意見交換でした。学校,地 

域,保護者などからなる学校運営協議会により、学校の運営などについて支援していくという制度で、今 

年度は 3校が導入されています。第八中学校の導入は 2025年度からになります。ブロック会議では、 

各校で議論した結果を共有し、コミュニティスクールがどのようなものか認識を深めました。また私は先 

日、馬場校長先生と福田さんとお話をし、会議の場でフィードバックしました。 

・Ｐ連進学フェア 

各中学校のＰＴＡ会長が集まり、振り返りと来年度以降の開催方法について議論しました。現在までの議 

論ですが、各校の意見としてはコロナ禍前まで行っていたリアル開催については難しいだろうということ 

でした。100名を超えるスタッフが分担して実施していましたが、各校の活動状況を考えると、負担が大 

きいので現実的ではないという意見が多数でした。 



今年は、各都立高校の概要をまとめたもの[進学フェア 2023 on paper]と、先輩たちの声を集めたも 

の[進学フェア 2023 on paper教えて先輩]を作成しました。前者については既出の情報をまとめただ 

けなので、さほど有効でもないかという意見が多く出されました。先輩たちの声を集めたものについて 

は好評でしたが、情報をまとめてくれた担当者からは、情報を出す側の負担が大きく、先輩たちが書いた 

ものではなく、学校側がまとめていたものも中にはあったという報告がありました。まだ結論は出ていな 

く、再度の打ち合わせを経て来年度の取り組みについて決定することになります。 

＊ベルマーク活動について   
    回収方法はホームページ“ＰＴＡより”に掲載されています。 
    従来の回収方法だけでなく、ウエブベルマーク回収もしています。集計作業は２月にイベントスタッフと担 

    当役員が行います。現在の残高は 18,159円(前年度１２，３０８円)です。 

＊イベントスタッフの活動報告,今後の予定、担当者へ協力依頼 

  今年度も多くの方にご協力いただき感謝しています。PTA役員や各委員の負担の軽減にもつながって 

います。今後も PTA会員全員で分担しながら活動していきたいと思っております。 

◎PTAテニスサークルmember募集について 別紙 4参照 

毎週日曜日、八中のテニスコートにて活動しています。 参加費はボール代として1回２００円、月1回のコ

ーチ指導日は指導料として１,０００円が必要になります。現ＰＴＡ会員は少なく、ＯＢ,ＯＧの方と楽しく活動

しています。新規入会者募集中です。 

◎質疑応答 

・PTA総会開催方法について[書面審議または集会形式] 

  ⇒ [多数決] 昨年度からの議題 令和 6年度以降も書面審議   

・パソコンの購入について・・・別紙 2参照   

   ⇒ [承認] 見積書(PCデポ,ノジマ,ヤマダ電機)を作成し、詳細(金額)を確認後購入 

・掃除機購入について 

  ⇒ [承認済] 令和 4年度第２回 PTA全体委員会で承認済 今年度中に購入  

・施設改善,環境整備要望について・・・別紙 3参照 

  毎年度、施設改善,環境整備ともに2つずつP連に要望を提出することができます。今年度提出した要望 

は、別紙2の通りです。保護者の皆さんから毎年上がっている要望の中に、プール更衣室の改善がありま 

すが、要望を出すほど悪い状態ではない(他校と比べても)ため、今後、改善すべき点を検証し、対策して 

いきたいと思います。 

・文化教養委員会[今年度と来年度の講演会について] 

【今年度】 2/16(金)学校主催,PTA協力講演会「漫才で学ぶ楽しく豊かなコミュニケーション(仮)」の講 

師謝礼金を、地域学校協働本部ゲストティーチャーと PTA文化教養委員会の予算から捻出し 

ます。予算内で金額は調整中です。 

【来年度】 「不登校生徒の保護者の会」の開催や、「不登校生徒の進路を考える」場の設定を、PTA主催で 

できないかを検討していきます。 

・令和 6年度 1,2年生学級委員の選出をしない 

⇒ [承認] コロナ禍前から 1,2年生の学級委員の活動は、年に 1,2回の茶話会のみとなっています。ク 

         ラスの連絡網も、3年程前から個人情報の観点から廃止となり活動しにくい背景もありま 

す。また、小学校の時のように、子ども達と交流するお楽しみ会などの企画も立てづらく(放 

課後や週末部活動等があるため)、保護者間の親睦を図る機会も皆さん多忙のため、集まり 

にくい現実もあります。3年生のように明確な活動(卒業に向けての企画や 5年後の二十歳 

を祝う会の連絡係)がないため、来年度は施行として 1,2年生の学級委員の選出をしないこ 

ととします。   



・PTA合唱について 

  今年度から合唱コンクールが午後までの開催となり、桐朋学園大学の学生による歌唱披露も新たな試み 

として加わりました。来年度はコロナ禍前にあった保護者合唱をできれば復活させたいと思っています。 

◎今後の主な行事確認  PTA,学校協働本部関係のみ  ※年間行事予定表 ホームページ参照 

12/13(水)  道徳授業地区公開講座 13:30～15:10   

12/15(金)  移動教室説明会(1年生)  

移動教室説明会終了後、1年生保護者立ち合いのもと、令和6年度新３年生の 

PTA役員候補を選出 

 

 

 

 

 

 12/25(月)   終業式  

R6.  1/ 8(月・祝) 二十歳を祝う会 

1/  9(火)   始業式 

1/  12(金)  第 3回英語検定  ＊申し込み終了   ☆2次 2/18(日) 

2/               9(金)  第 3回漢字検定  ＊申し込み期間 12/20(水)・12/21(木) 

2/  16(金)  講演会 漫才で学ぶ楽しく豊かなコミュニケーション(仮)13:30-15:20 

3月上旬   第 3回 PTA全体委員会 

3/ 12(火)  保護者会(全学年) 

       3/  19(火)  卒業式 

3/  25(月)  修了式 

4/   8(月)  始業式     

4/   9(火)  入学式  

 

 

 

 

 

4/ 15(月)  保護者会 

 

 

 

 

 

4月下旬～5月初旬   ＰＴＡ総会 

        

 

  

         

  

 

 

 

PTA活動にご協力をお願い致します。 

ＰＴＡ活動に関しての質問やお困りごとは 

ＰＴＡ役員(chofu8pta@gmail.com) もしくは  

ＰＴＡ活動アドバイザー福田なお美 090-8027-8306 

LINE ID fukudanabochi  までご連絡ください。 

・令和 6年度新 2年生 

PTA会長候補 1名、PTA役員候補 3名選出済み 

・令和 6年度新 3年生 

PTA役員候補 4名をクジ引きにて選出 

※今年度内に、互選会にて代議員となる副会長候補２名を選出する 

≪担当：役員選出委

員≫ 

 

 

入学式後の保護者会にて 

・PTA加入届回収 

・PTA会費集金 

≪担当：PTA役員 補佐：１,２年学級委員・役員選出委員≫ 

・令和 6年度 新１年生 PTA役員候補、各委員(学級委員除 

く)候補を選出 

≪担当：役員選出委員 補佐：１,２年学級委員、PTA役員≫ 

・令和 6年度 新２,３年生各委員(新 2年生の学級委員除く)候補を 

選出 

≪担当：役員選出委員 補佐：１,２年学級委員、PTA役員≫ 

・PTA会費集金 

≪担当：PTA役員 補佐：１,２年学級委員・役員選出委員≫ 

・保護者会後の互選会にて、PTA役員候補は役職を決定、引き継ぎ 

各委員は委員長,副委員長選出、引き継ぎ、担当教諭へ挨拶 

≪担当：PTA役員、各委員１名、引き継ぎのため出席≫ 

書面審議 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           Merry Christmas 

＆ 

     A Happy New Year     
 

 


